



LORENZO CÓRDOVA

“Ni transformar ni desaparecer al INE”

SI BIEN EL SISTEMA ELECTORAL ES MEJORABLE, ahora funciona muy bien, señala el presidente de ese instituto

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@glmm.com.mx

Al participar en el Parlamento Abierto para la reforma en la materia, el presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, sostuvo que, si bien el sistema electoral es mejorable, ahora funciona muy bien, por lo que no necesita transformarse a fondo y menos desaparecer.

Ante diputados de Morena, PT, PAN y PRI, el consejero habló de que, en caso de prosperar algún cambio, éste deberá gozar de un amplio consenso y sus impulsores deberán evitar que conlleve retrocesos.

“Más allá de un cambio de reglas o de nombre, el INE no necesita, me parece, refundarse o transformarse a fondo, ni mucho menos suprimirse o, peor aún, desaparecer”, definió.

Sostuvo que ante una eventual reforma deberá preservarse la autonomía constitucional, el carácter ciudadano del organismo, su Servicio Profesional Elec-

toral, una estructura nacional y distrital que le permita un despliegue territorial y su papel de custodia y administración del Padrón Electoral.

“La confiabilidad en las elecciones que tantos años nos costó construir depende de todo ello. En ese contexto, vale preguntarse si una reforma electoral es necesaria, indispensable y pertinente. Si atendemos a la evidencia de los procesos electorales en los últimos ocho años, una reforma no es necesaria, indispensable ni mucho menos urgente”, sostuvo.

MARTINEZ NATERAS LO DEFENDIÓ

El foro sobre la propuesta de sustituir al INE por el INEC contrastó con la escasa audiencia que había caracterizado a los anteriores. Y así lo hizo notar Rubén Moreira, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados: “Veo que esta mañana nuestros participantes son bastante taquilleros y entonces tenemos mucha asistencia”.

Los consultores internacionales Stefanie Lindquist, profesora de la Universidad Estatal de Arizona, y Dong Nguyen elogiaron el modelo del INE y destacaron los altos niveles de confianza que ha conseguido en México, convirtiéndose en un referente internacional.

En ese sentido fueron las exposiciones de los demás ponentes: el magistrado Armando Maitret Hernández,

el catedrático y exconsejero Marco Antonio Baños y el presidente del Instituto de Elecciones de Chiapas, Oswaldo Chacón Rojas.

Sólo el periodista y exconsejero Eduardo Huchim se sumó a las críticas sobre el costo presupuestal del INE tiene. “Cuando se nada en la abundancia es fácil equivocarse en el gasto”, alegó.

Y a diferencia de lo sucedido hace 9 meses, cuando Córdova compareció ante el pleno y no cortó ninguna flor del jardín 4T, hoy el

morenista Arturo Martínez Nateras, exmilitante del Partido Comunista, lo defendió: “Yo no lo regateo, soy de Morena, en Morena hay muchos que lo acusan hasta de que se murió Pedro Infante, pero Lorenzo es un gran funcionario mexicano”.

Si atendemos a la evidencia de los procesos electorales celebrados en los últimos ocho años, una reforma no es necesaria, indispensable ni mucho menos urgente.”

LORENZO CÓRDOVA

PRESIDENTE DEL INE



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	4	24/08/2022	LEGISLATIVO



Foto: Elizabeth Velázquez

Ignacio Mier, Rubén Moreira, Lorenzo Córdova y Jorge Triana, luego de la participación del presidente del INE en el foro sobre la reforma electoral en la Cámara de Diputados.